

## XPlanung

# Neue Version auf dem Weg

**[19.06.2013] Die Entwicklung des Standards XPlanung hat einen weiteren Meilenstein erreicht: In Kürze soll die neue Version 4.1 präsentiert werden.**

Der deutschlandweite Standard XPlanung zur einheitlichen Darstellung von digitalen Plänen der Bauleitplanung und Raumordnung kommt voran. Nach zwei Jahren Entwicklungsarbeit kann die Arbeitsgruppe XPlanung, zu der auch die Firmen AED-Synergis und lat/lon gehören, demnächst Version 4.1 freigeben. „Die neue Version berücksichtigt alle Verbesserungs- und Erweiterungsvorschläge aus der produktiven Arbeit von Nutzern aus den Bereichen der kommunalen Planung, der Regional- und Landesplanung. Dabei haben wir darauf geachtet, die Modelle so anzupassen, dass die Kompatibilität zur Vorgängerfassung gegeben ist. XPlanung ist ein De-facto-Standard, der direkt aus der Praxis kommt“, erläutert Joachim Benner, Mitarbeiter am Karlsruher Institut für Technologie, der die Entwicklung des Standards während der vergangenen neun Jahre wissenschaftlich begleitet und technisch koordiniert hat. Nach Angaben von AED-Synergis und lat/lon soll Version 4.1 in Kürze zur Kommentierung auf dem XPlanung-Portal bereitgestellt werden. Eine abschließende Version werde nach Einarbeitung der Änderungswünsche veröffentlicht.

(cs)

Stichwörter: Geodaten-Management, XPlanung, Standardisierung, Bauleitplanung, AED-Synergis, lat/lon